

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Indonesia, sebagai negara berkembang di Asia Tenggara, mengalami pertumbuhan penduduk merata. Data Ditjen Dukcapil mencatat 273 juta jiwa per 31 Desember 2021 (Mutu Institute, 2021). Pemerintah menerapkan Wajib Belajar 12 Tahun untuk meningkatkan akademik dan membentuk karakter positif sejak dini (Mutu Institute, 2021).

Program ini meliputi enam tahun *SD*, tiga tahun *SMP*, dan tiga tahun *SMA*, sebelum melanjutkan ke perguruan tinggi atau akademi. Pandemi *Covid-19* lalu berdampak besar, memaksa siswa belajar dari rumah dan banyak pekerja kehilangan pekerjaan.

Tahun 2022 merupakan tahun yang pas untuk memperbaiki yang sudah terjadi di tahun sebelumnya akibat Pandemi karena jumlah kasus Virus Covid – 19 terus membaik yang dimana dapat menjalani kehidupan seperti sebelum adanya Pandemi. Pendidikan di Indonesia secara perlahan dapat berjalan seperti normal, namun belum 100% Sekolah dan Universitas memperbolehkan Siswa/i dan Mahasiswa/i untuk belajar tatap muka. Pemerintah juga ikut andil dalam memperbaiki kembali Pendidikan Indonesia yang sempat menurun saat Pandemi berlangsung untuk Penduduk Indonesia agar mendapatkan Pendidikan yang lebih baik.

Dengan situasi yang sudah membaik ini dapat memberikan dampak positif bagi Mahasiswa/i yang sedang menjalankan kegiatan Kerja Profesi (KP) atau magang. Mahasiswa/i akan mudah mendapatkan perusahaan yang ingin dijadikan sebagai tempat magang atau Kerja Profesi pilihannya.

Kerja Profesi (KP) memberi kesempatan bagi mahasiswa untuk menerapkan ilmu dan keterampilan akademik dalam dunia kerja. Program ini membantu mereka mengembangkan *soft skill* dan *hard skill* sesuai dengan bidang dan *minor* yang dipilih.

Misalnya, mahasiswa Ilmu Komunikasi dengan *minor Broadcasting Journalism* dapat memilih tempat kerja yang mendukung pemahaman mereka dalam menulis naskah, mengedit, mengambil gambar, serta mendalami konsep komunikasi yang telah dipelajari selama kuliah.

Universitas Pembangunan Jaya mewajibkan mahasiswa menjalani *Kerja Profesi* (KP) sebagai syarat kelulusan. Program ini bisa diikuti setelah menyelesaikan lebih dari 100 SKS sesuai ketentuan universitas.

KP menjadi kesempatan bagi mahasiswa untuk mengaplikasikan teori dan keterampilan ke dunia kerja. Khususnya bagi mahasiswa Ilmu Komunikasi dengan *minor Broadcasting Journalism*, pengalaman ini membantu mereka memahami praktik lapangan dan memperluas peluang karier setelah lulus.

Praktikan memilih perusahaan PT.Mercusuar Creative Cipta Solusi sebagai tempat Praktikan melakukan Kerja Profesi selama tiga bulan sesuai peraturan dari Universitas Pembangunan Jaya. Praktikan memilih PT.Mercusuar Creative Cipta Solusi karena Agency tersebut bergerak dibidang jasa iklan dan *creative digital* yang dimana adanya kegiatan produksi, dan kegiatan di media digital/*online*. Kegiatan tersebut masih terhubung dengan Program Studi Ilmu Komunikasi *minor Broadcasting Journalism* yang Praktikan tempuh.

Jabatan di dunia kerja dalam *minor Broadcasting Journalism* salah satunya *Creative Assistant*, yaitu membantu *Creative Director* menjalankan sebuah produksi yang diinginkan oleh klien. Produksi merupakan kegiatan yang harus dijalankan setelah ada nya persetujuan kontrak antara Agency dengan klien. Setelah ada nya kesepakatan, *Creative Director* mulai membuat konsep dengan tim *Creative* sampai tahap kesepakatan bersama. *Creative Director* yang bertanggung jawab tidak mungkin menjalankan sebuah produksi dengan sendiri, maka dari itu di butuhkan seorang *Creative Assistant* dalam produksi.

Creative Assistant terlibat dari awal hingga akhir proses produksi. Di tahap pra-produksi, tugasnya adalah mendukung *Head Creative* dalam menghasilkan ide-ide kreatif yang relevan dengan permintaan klien serta menyiapkan perlengkapan yang diperlukan. Pada tahap produksi peran dari *Creative Assistant* membantu keberlangsungan produksi mulai dari mempersiapkan tempat & barang yang dipakai dari *camera*, *tripod*, hingga *lightning*. Pada tahap pasca produksi peran dari *Creative Assistant* mengikuti evaluasi hingga membantu proses *editing*.

Selain *Creative Assistant*, mahasiswa *minor Broadcasting Journalism* bisa memilih menjadi Video Editor. Berdasarkan Franky Cutuhatunewa di www.caraeditvideo.com (2014), editing video adalah proses menyusun dan memotong klip hasil pengambilan gambar, lalu menggabungkannya menjadi video yang utuh dan layak tonton.

Seorang editor menerapkan *effect* dan transisi agar video lebih menarik. *Editing* berperan penting dalam sinematografi dan *broadcasting*, tidak sekadar menyusun gambar, tetapi juga mengolah sudut pengambilan gambar dengan kreativitas.

Praktikan memilih posisi *Creative Assistant* dan Video Editor di PT. Mercusuar Creative Cipta Solusi karena selama kuliah di Ilmu Komunikasi *minor Broadcasting Journalism*, mereka telah mempelajari pengambilan gambar, video, editing, dan konsep komunikasi. Oleh karena itu Praktikan memilih pekerjaan tersebut karena sangat berkaitan dengan minor *Broadcasting Journalism*.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Tujuan *Kerja Profesi* (KP) yang diterapkan oleh Universitas Pembangunan Jaya adalah:

1. Mempelajari bidang yang ditekuni pada saat Kerja Profesi (KP).
2. Memperluas keahlian dan peluang kerja dalam bidang *Broadcasting Journalism* sesuai dengan Ilmu Komunikasi.
3. Mengikuti pengalaman kerja nyata di bidang "*Broadcasting Journalism*".

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Tujuan pelaksanaan *Kerja Profesi* (KP) di Universitas Pembangunan Jaya adalah:

1. Mendapatkan pengetahuan dan pengalaman dunia kerja Agency khususnya *Creative Assistant & Video Editing*.
2. Mendapatkan gambaran dunia kerja Agency khususnya pada *Creative Assistant & Video Editing*.
3. Meningkatkan kemampuan dan keterampilan dalam dunia kerja Agency khususnya *Creative Assistant & Video Editing*.
4. Menambah referensi tempat Kerja Profesi (KP) untuk mahasiswa/i Universitas Pembangunan Jaya.
5. Mendapatkan pengalaman dan gambaran nyata di dunia kerja pada bidang yang ditekuni.

1.3 Tempat Kerja Profesi

PT. Mercusuar Creative Cipta Solusi, yang berfokus pada *Creative Digital*, terletak di Green Pamulang Estate, Tangerang Selatan, Banten. Layanan yang ditawarkan mencakup *Creative Ideation*, *Social Media Marketing*, produksi media, dan pembuatan website. Selain memberikan pelayanan seperti di atas, PT.Mercusuar Creative Cipta Solusi juga menawarkan Jasa, seperti pembuatan website komersial maupun non komersial.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

No	Aktifitas	Januari				Februari				Maret				April				Mei			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1.	Membuat CV dan Surat Lamaran Kerja, serta mengirim ke beberapa perusahaan																				
2.	Interview Kerja Profesi (KP)																				
3.	Pelaksanaan Kerja Profesi (KP)																				
4.	Mengajukan dokumen terkait Kerja Profesi (KP)																				
5.	Menyusun Laporan Kerja Profesi																				
6.	Melakukan bimbingan dengan dosen pembimbing Kerja Profesi (KP)																				
7.	Melengkapi dokumen Kerja Profesi (KP) dari UPJ																				
8.	Pengumpulan laporan Kerja Profesi (KP)																				
9.	Sidang Kerja Profesi (KP)																				

Tabel 1.1 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi
Sumber : Dokumen Pribadi

Dalam menjalani *KP*, Praktikan memilih bidang sesuai dengan *Broadcasting Journalism* dan menempuh beberapa proses seleksi untuk mendapat posisi yang diinginkan.

Pada bulan January, minggu ke dua sampai minggu ke empat Praktikan mulai membuat *Curriculum Vitae* (CV) sebagai syarat pada penerimaan kerja. Praktikan memasukan biodata diri sampai pengalaman pada *Curriculum Vitae* dengan semenarik dan selengkap mungkin. Ditengah pembuatan *Curriculum*

Vitae, tentunya Praktikan sembari mencari tempat kerja yang membuka praktik magang untuk mahasiswa/l melalui media sosial, *website*, kerabat, hingga saudara.

Setelah mengirim CV kepada beberapa perusahaan dan menanyakan kepada kerabat, pada akhirnya di minggu ke empat tepatnya hari Rabu tanggal 31 January 2024 ada kerabat Praktikan yang memberikan informasi bahwa salah satu Agency di daerah Tangerang Selatan membuka praktik magang untuk Praktikan untuk melakukan kegiatan Kerja Profesi. Agency tersebut bernama PT.Mercusuar Creative Cipta Solusi.

Setelah mendapat informasi, praktikan datang ke kantor PT. Mercusuar Creative Cipta Solusi untuk wawancara pada 2 Februari 2024. CEO perusahaan langsung mengajukan beberapa pertanyaan dan akhirnya praktikan diterima untuk menjalani *Kerja Profesi* di sana.

Setelah Praktikan dinyatakan telah diterima oleh perusahaan, Praktikan segera memulai kegiatan Kerja Profesi dengan mengikuti kebijakan Universitas Pembangunan Jaya Program Studi Ilmu Komunikasi. Praktikan menjalani *Kerja Profesi* dari 5 Februari hingga 10 Mei 2024, dan diterima hingga tanggal tersebut.

Praktikan bekerja sesuai jam kerja yang diberlakukan PT.Mercusuar Creative Cipta Solusi . Praktikan masuk kerja pada hari Senin sampai Jumat, Sabtu dan Minggu libur. Namun jika kerjaan belum selesai sampai tanggal deadline, maka Sabtu dan Minggu bisa dipakai untuk menyelesaikan pekerjaan. Jam operasional kerja yang berlaku yaitu pukul 09:00 WIB sampai dengan 17:00 WIB. Ketika sedang melakukan produksi di luar kantor, maka jam operasional dapat berubah atau tidak menentu. Praktikan selama menjalankan kegiatan Kerja Profesi (KP) selama tiga bulan sudah menempuh 440 jam.

Universitas Pembangunan Jaya menetapkan *KP* selama tiga bulan, dari 5 Februari hingga 10 Mei 2024, di mana praktikan juga harus melengkapi dokumen kelulusan.

Pada bulan April, Praktikan sudah mulai membuat laporan kegiatan Kerja Profesi (KP). Isi laporan tersebut mencakup proses mencari tempat magang, semua kegiatan selama Praktikan magang, pekerjaan apa yang didapat saat melakukan magang 3 bulan, dan pekerjaan apa yang berhubungan dengan materi minor Broadcasting Journalism hingga konsep Ilmu Komunikasi. Pada menyusun

laporan kegiatan Kerja Profesi, Praktikan menghabiskan waktu selama 1 bulan penuh dari minggu pertama sampai minggu ke 4 bulan April 2024.

Pada waktu menyusun laporan kegiatan Kerja Profesi (KP), Praktikan diwajibkan melakukan bimbingan sebanyak empat kali dengan dosen pembimbing yang sudah ditentukan oleh Program Studi. Pada kegiatan bimbingan, Praktikan memberi laporan ke pembimbing berupa cerita dari awal bekerja, kegiatan apa saja yang dijalankan oleh Praktikan, hingga kegiatan Kerja Profesi dilakukan selama 3 bulan pada PT.Mercusuar Creative Cipta Solusi.

Praktikan harus melengkapi dokumen yang disediakan universitas sebelum menyerahkan Laporan *Kerja Profesi* (KP) beserta lampirannya. Laporan tersebut harus dikumpulkan pada 17 Mei 2024.

Laporan ini mencatat kegiatan praktikan selama *KP* di PT. Mercusuar Creative Cipta Solusi, disusun sesuai panduan Universitas Pembangunan Jaya. Setelah disetujui, praktikan akan mengikuti sidang sebagai syarat kelulusan.

